

Fecha: 04-02-2026
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Cartas

Título: **Cartas: Cánceres digestivos en Chile** Señor Director: Hoy se conmemora el Día Mundial contra el cáncer, una realidad cruda que nos desafía a mejorar como científicos, médicos, Estado y sociedad. Chile enfrenta el aumento de los cánceres digestivos, en particular el cáncer colorrectal y el cáncer gástrico

Pág. : 3
Cm2: 112,0

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

CARTAS AL DIRECTOR

Destacada

Cánceres digestivos en Chile

Señor Director:

Hoy se conmemora el Día Mundial contra el cáncer, una realidad cruda que nos desafía a mejorar como científicos, médicos, Estado y sociedad. Chile enfrenta el aumento de los cánceres digestivos, en particular el cáncer colorrectal y el cáncer gástrico. El cáncer colorrectal se ha transformado en el más frecuente del país, con cerca de 6.800 nuevos casos al año, mientras que el cáncer gástrico mantiene una carga históricamente elevada, con casi 5.000 diagnósticos anuales y una letalidad que lo sitúa entre las principales causas de muerte por cáncer.

Estas cifras reflejan no solo la magnitud del problema, sino también una deuda persistente en prevención, diagnóstico precoz y control de factores de riesgo. Pese a ello hemos logrado avances concretos: elaboración y actualización de guías clínicas nacionales, levantamiento de información estratégica sobre la capacidad endoscópica del país, diseño de programas piloto de cribado y fortalecimiento del rol de la atención primaria en la detección precoz.

La prevención y el control del cáncer deben ser entendidos como Políticas de Estado en cuya elaboración participen tanto el Ministerio de Salud como las sociedades científicas y las universidades, que trascienden a los gobiernos de turno. Podemos cambiar el curso de los cánceres digestivos, reducir inequidades y salvar miles de vidas en las próximas décadas.

Dr. Gustavo Bresky
Presidente Sociedad Chilena de Gastroenterología (SChGE)